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平成２８年６月１３日 

 

五戸町議会第４回定例会 一般質問通告一覧表 

 

通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

１ 一 問
一 答 

鈴 木 隆 也 １．ひばり野公園の維

持管理について 

(1) 平成２８年度一般会計予算に盛り

込まれた、ひばり野公園陸上競技場管

理棟改修工事の工事概要と工事金額

はいくらか。 

(2) ひばり野公園を含めた、公益財団法

人五戸町スポーツ振興公社が管理す

る施設全体へのヴァンラーレ八戸が

及ぼした平成２７年度の経済効果は

いくらほどと分析しているか。 

(3) ヴァンラーレ八戸の試合は今年度

３試合が予定されているが、来年度は

何試合になる予定か。 

(4) 本陸上競技場管理棟前の噴水のあ

る広場の舗装の痛みが激しい。また、

本陸上競技場管理棟を含めた公園内

のトイレが現在の生活様式に合って

いない。それぞれの改修計画は。 

(5) 舗装やトイレ、その他フェンスや遊

具などの設備改修工事に加え、競技場

施設そのものの改築（建替え）工事の

中・長期的な実施計画はあるか。 

   ２．川内地区の小学校

の統合計画について 

(1) 全国学力・学習状況調査（全国学力

テスト）の結果、県内の小学校は 2010

年から 2015年まで、それぞれ３、４、

４、４、４位となったのに対し、中学

校は９、16、16、10、29 位と、昭和

60年代の 40位台より上昇しているも

のの、小学校の時より低下している。

この原因をどのように考察するか。 

(2) 小中一貫教育は義務教育の９年間

のカリキュラムを独自に策定できる

ことから、中学生の学力向上が図られ

る可能性があると思うが、どのように

お考えか。五戸町でも取り組む意欲は

あるか。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

    (3) 川内地区の小学校は未だ統合され

ていない。児童数の減少や施設の老朽

化を考えると、一刻も早く統合計画を

示すべきと思うが、如何にお考えか。 

(4) 施設の老朽化は川内中学校につい

ても早急に解決しなければならない

課題である。川内支所周辺に小学校、

中学校を併設した教育施設を配置す

ることを計画の柱として、一帯を整備

することで人口増が見込まれると思

うが、如何にお考えか。 

   ３．まちの駅整備事業

の概要と進捗状況

について 

(1) まちの駅整備事業の事業期間と総

事業費は。 

(2) まちの駅整備事業は既に動き始め

ているのか。今年度はどのような活動

をするのか。 

(3) まちの駅の理念を具体的に示して

いただきたい。道の駅との違いは何

か。 

(4) 他地域から人を呼び込むことに重

きを置くのか、五戸町内の住民が集え

る場にしたいのか。 

(5) まちの駅の年間の管理は行政が行

うのか。民間委託するのか。年間の管

理費用はいくらぐらいを想定してい

るのか。 

(6) 公共交通機関の充実が図られてい

ない現状を考えると、駐車場も重要な

施設の一部と考えるが、中心街に十分

な広さの土地を確保できると思わな

い。建設地は中心街ありきの考えは絶

対に変わらないのか。 

(7) 十分な費用対効果が得られるのか

疑問が残る中、慎重に実行しなければ

ならないと考えるが、町長の本事業へ

対する決意をお伺いする。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

２ 一 問
一 答 

尾 形 裕 之 １．五戸総合病院のこ

れからの方針につい

て 

五戸総合病院では本年度より新院長

が就任したが、新院長は病院をどうしよ

うとお考えでしょうか。具体的にご説明

願いたい。 

   ２．消防ポンプ自動車

について 

(1) 各分団にポンプ自動車があります

が、今後も削減することなく入れ替え

ていく予定か。 

(2) 佐野分団に設置予定のポンプ自動

車の納入業者が、物品入札審査会を通

った理由をご説明願いたい。 

   ３．合葬墓について 以前、検討するとのことでしたが、そ

の後どうなったか。 

   ４．子育て支援につい

て 

(1) スポーツ少年団等の委託バスは 15

人以上、年２回だが、改める考えはな

いか。 

(2) 給食費の無料化を考える時ではな

いか。 

(3) 子育てアパート等入居費助成事業

では、夫婦ともに 40 歳未満の若者夫

婦世帯に対し２万円の助成をしてい

る。対象を女性のみ 40 歳未満に変更

できないか。 

   ５．婚活について 昨年度の結果はどうであったか。ま

た、今後はどうする予定か。 

   ６．五戸ちゃんねるに

ついて 

五戸ちゃんねるの運営をビデオクラ

ブにお願いするべきでは。 

３ 一 問
一 答 

大 沢 義 之 １．高齢者の雇用対策

について 

政府の勧める「まち・ひと・しごと創

生総合戦略」に基づき、「五戸町人口ビ

ジョン」・「五戸町まち・ひと・しごと創

生総合戦略」が示された。将来五戸町の

人口は長期にわたり減少し、労働力人

口・就業者数も減少していく。それを補

う一つの方法として、高齢者を活用する

ことも必要なことである。シルバー人材

センターでは、既に設置のお願いをして

検討してもらっているとのことだが、こ

れまでの経過と今後の方針は。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

   ２．五戸総合病院の運

営について 

(1) 五戸町の人口は、五戸町人口ビジョ

ンによると、平成７２年には１万人ま

で減少するとの見込みが示されてい

る。一般病院が 80％以上の確率で立地

するためには 27,500 人、50％以上で

は5,500人以上の人口規模が必要であ

る。今後、近隣の自治体が抱えている

病院との連携、協力が必要になると思

うが、どのような方針か。 

(2) 約５～６年前、看護師の研修や教育

制度は赤字を理由にカットされ、自費

で研修を受けていると伺ったが、現在

はどのようになっているのか。 

   ３．人口減少と少子高

齢化の地方交付税

に対する影響につ

いて 

人口が減少することにより、規模の経

済性による一人当たりのコストの増大、

少子高齢化が進むことによる民生費、衛

生費などの増大、地方税の減収が考えら

れる。今後ますます地方交付税に対する

依存度が高くなると思うが、将来の地方

交付税の見通しについて伺う。 

４ 一 問
一 答 

豊 田 孝 夫 １．自治会からの道

路、施設等の改修・

改善要求に対する

対応について 

(1) 道路、施設等の改修・改善要求は、

平成２８年３月末までで累計何件か。

また、これら要求を満たすための改

修・改善工事に係る費用は総額いくら

か。 

(2) 五戸町全ての改修・改善工事に係る

費用は総額いくらか。また、五戸町の

財政に与える影響は。 

(3) 改修・改善工事の計画策定は行って

いるのか。 

   ２．五戸町の総合防災

対策について 

(1) 五戸町で想定される災害について

は、地震、水害等あると思うが、その

他の災害についてはいかがか。 

(2) 緊急時、非常時における近隣市町村

の連携のあり方はどのようになって

いるのか。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

    (3) 地域防災力の強化のために自主防

災組織の組成、育成が必要だが、当町

の自主防災組織の組成は平成２８年

３月末において何組か。また、自治会

毎に組成されているか。 

(4) 当町では、五戸総合病院が救急告示

病院に指定されているが、民間医療機

関への緊急時、非常時の連携はどのよ

うになっているのか。 

(5) 避難所に指定されている学校等に

対し、避難場所、避難所開設の手順は

どのようになっているのか。 

(6) 避難所として五戸小学校、五戸町立

公民館、五戸中学校等が指定されてい

るが、各施設の収容人員は何名を想定

しているか。 

(7) 避難所に資機材、備蓄品の備えはあ

るのか。また、それらの品目と数量は。 

(8) 避難施設に避難場所、避難所の表

示、看板等の設備がされているか。 

(9) 休日及び勤務時間外における役場

職員の緊急時、非常時の配置態勢はど

のようになっているのか。 

(10)高齢者、障がい者等への支援が必要

な方への配慮はどのようになってい

るのか。 

５ 一 問
一 答 

川 﨑 七 洋 １．町内の災害予見地

域への対処につい

て 

町民の私有地に対して、町からは何も

できないという話を聞いているが、事

故・事件が起きることが予想されるのに

何もしないというのは問題であるよう

に考えている。危険が予見される町内の

崖地に対して、どのように対処するお考

えなのか、お答えいただきたい。 

以下危険個所 

＜下タノ沢頭＞ 

崖際にガードレールがあるがガード

レールが倒れそうになっており、土砂崩

れが予見される。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

    ＜切谷内大沢尻（粒ケ谷地）＞ 

道に面した崖際に生えている立ち木

が、根っこの見えた状態で立っており、

大雨や大雪の際に倒れる可能性が予見

される。倒れる方向には民家があり非常

に危険。 

   ２．兎内バイパス路線

の整備計画につい

て 

今年度の計画の中に、兎内バイパス路

線の整備が盛り込まれておりましたが、

町として、現状の路線がどの程度の問題

を抱えていると考えていて、どのような

方法で兎内バイパスを整備し、問題を解

消しようとしているのか、お答えいただ

きたい。 

６ 一 問
一 答 

大 沢  博 １．消防自動車更新計

画について 

現在、第２大隊上市川分団、第４大隊

倉石２分団（中市）にＣＤ－Ⅱ水槽付

（2,000ℓ級）が配置されている。更新時

も同等の車種を配置していただきたい

が、如何にお考えか。 

   ２．まといの復旧、復

元について 

第２分団（下大町）及び第４分団（川

原町）のまといの復旧、また、第３分団

（新町）のまといの復元をしていただき

たいが、如何にお考えか。 

   ３．安全靴の貸与につ

いて 

消防団員の訓練時、活動時の安全管

理、福利厚生面からも是非とも必要かと

思うが、如何にお考えか。 

   ４．小・中学校のスポ

ーツ活動状況につ

いて 

(1) 各小・中学校のクラブ活動等及び指

導者の状況は。 

(2) スポーツ大会出場祝金は、支給対象

のスポーツ大会で東北大会、全国大会

に出場した選手に祝金が支給される。

しかし、全国大会出場者には差額を支

給しているため、見直すべきでは。ま

た、指導者も同等の扱いをすべきと思

うが、如何にお考えか。 

 


